
　塚本　緑ヶ丘カンツリークラブの特長からお
話しください。
　𥽜　昭和34（1959）年10月に開場しました。
愛知県内では名古屋ゴルフ俱楽部さんが昭和４
（1929）年に、愛知カンツリー倶楽部さんが同
じく 29（54）年、ウッドフレンズ森林公園ゴ
ルフ場さんが 30（55）年に開場し、それらに
次ぐ歴史のある古いゴルフ場の一つです。昭和
30 年代に開場したゴルフ場は、高松宮さまも
開場記念日にご来場され、植樹の式典をされて
いたようです。
　当クラブのメンバーは約 1600 人。名古屋市
内にあって、アクセスがいいのかほとんどの会
員が名古屋市内の方です。会社のオーナーや医
師が多いのが特徴です。と言ってもメンバー全
体の平均年齢は 66、67 歳。元気な 70歳代の
方々が多くプレーされています。
　総ヤード 6800、18 ホールでこじんまりと
していまして、会員相互がアットホームな雰囲
気です。キャディー付きが主体でゆったりプ
レーでき、会員制ゴルフクラブのあるべき姿で
はないか、と思っています。

　――コースの特徴はいかがですか。
　𥽜　設計は２大巨匠のひとり上田治氏 (1907
～ 78) です。もう一方は井上誠一氏（1908 ～
81）でお二人は「西の上田、東の井上」と評
されました。戦略性に富んだコースでグリーン
の前にバンカーをせり出して造るとか、重機を
使って造形を荒々しく改造してしまうのが上田
氏の特徴と聞いています。
　狭い敷地なので直線距離は短くても砲台グ
リーンでタフなレイアウトとなっていまして、
シングルプレーヤーでもそんなに簡単に攻略は
できません。なかなかの難コースですよ。
　ただ、開場から 60年以上経ちますから樹木
も大木になり、生い茂って、コース全体が狭く
感じられ、芝の生育や風通しにも良くありませ
ん。最近は精力的に樹木を伐採し、抜根、カー
ト道修復、排水工事も行っています。
　コースの総ヤードは 6800 ヤードですが、レ
ディースは 5261 ヤードと 4650 ～ 4800 ヤー
ドくらいが妥当な女性にとって少し長いヤー
デージになっています。故に、女性に優しくと
いうことでティーを前方（距離を短くする）に

新設しております。女性会員はおかげさまで結
構多く、新入会員の方々も増えています。
　女性の平均は 40 ～ 50 代。医師夫婦が休診
の木曜日／土曜日午後、ハーフを回られるケー
スが多いですね。５番ホールからは名古屋の都
心が眼下に望めます。バンテリンドームや名駅
の高層ビル群などが間近に見え、「名古屋市内
のゴルフ場でプレーしている実感」が得られま
す。名港のトリトンが見える時もあります。
　――クラブハウスに新システムも導入されま
した。
　𥽜　平成元（1989）年に建て替え、さらに
コンペルームを充実させたり、照明をＬＥＤに
替えたり内装や配管を再整備しました。最近は
ＩＴ化で各カートにカートナビを設置し、ラウ
ンドしながらスコア入力をしてもらい、その競
技結果がリアルタイムでクラブハウスの液晶パ
ネルに表示されるシステムを導入しました。会
員の皆様には喜ばれています。
　――地域に果たす役割についてはいかがで
しょうか？
　𥽜　クラブの周りは私道ですが、小幡緑地公
園に近いこともあってウオーキングやランニン
グコースなど余暇を楽しむ方に当初から開放さ
れています。これからは災害時の避難所として
学校と同じような位置づけになってくると思わ
れますが、協力していきたいと思っています。
　――支配人として、クラブ運営についての抱
負を聞かせてください。
　𥽜　会員制ゴルフクラブとしての位置付けを
キープしていきたいですね。会員が「メンバー

になって良かったなあ」と実感できる誇りある
クラブづくりをしていくこと。そのためには
コースが命なのでインフラ整備に力を注いでい
ます。バンカーの砂入れ替えやコース改造、伐
採も含めたメンテナンスは、これからも必要と
なります。「ここ４、５年で随分コース内が変
わってきたなあ」と会員様から言われるように
なりました。
　今年、高齢化で、親族もゴルフをされない方
が会員権を手放されたりしたため、正会員 30
人、週日会員 20人を補充募集しましたが、電
話受付開始後 30 分で締め切りとなりました。
少子高齢化の時代、当クラブは地の利がいいた
め、三重県や岐阜県の所属クラブの会員権を手
放して移って来られる方が増えています。車の
運転ができなくなってもタクシーで来ることが
できる距離だとか。会員募集終了後も「会員に
なりたい。」という声もあり、有り難いと思っ
ています。
　　――これからも大都会にあるゴルフ場とし
てご発展を祈っております。ありがとうござい
ました。

名匠上田治氏による戦略性に富むコース
インフラ整備に注力し会員の皆さんが
「誇れるクラブ」に
　名古屋市北部にあって都心など
の眺望も臨める好アクセスの名門
ゴルフ場・緑ヶ丘カンツリークラ
ブ（守山区吉根長廻間）。高齢化、
コロナ禍など厳しい環境下にある
ゴルフ業界だが、次の時代を見据
えた展望などを𥽜哲朗支配人に
伺った。（聞き手は塚本 隆・中部
財界フォーラム社社長）

緑ヶ丘カンツリー支配人に聞く

クラブハウス外観 心地よく優雅に過ごせる空間に

ちょっとした休憩に最適なカフェカウンター


